
２０２３年 ４月１７日（晴れ） 第３週 第２４２５回例会

Song ”我らの生業”

Attendance

会員 ６8名 欠席 １２名 出席率 ７８．５７％

President Time 臼井幹裕 会長

皆さん、こんにちは。おととい、昨日と2760地区ワー

ルドフード＋ふれ愛フェスタが開催されました。participa

teの気持ちでご参加いただきました会員の皆様、有難うご

ざいました。また地区に出向の鈴村君、児玉君、黒川君、

加藤徹君、お手伝いをお疲れ様でした。本日は大竹敬一S

AA（パスト会長）に、会員卓話をお願いしましたところ、

これもparticipateの気持ちで快くお引き受けいただきまし

た。日頃よりSAAとして凜とした魅力ある例会作りのため

力添え賜り、感謝に堪えませんが、後ほど卓話もよろしく

お願いします。

さて、本日は、サイレントシンキングタイムについて、

少しお話しします。皆さんは、サイレントシンキングタイ

ムをどんな風に受け止めていますか。この時間をサイレン

トに過ごさない方は論外としても、シンキングって何を考

えていますでしょうか。私は、この時間は、少しの「瞑想」

の時間だと受け止めています。瞑想は、一般的には意識の

すべてを何か（物体、イメージ、行動など）に対して集中

する作業とされていますが、私は、このとき呼吸に意識を

集中させています。まず、息を吐きます。そして吸います。

吐くときに、何かもやもやしたものを吐き出すイメージで

す。せっかくですので、ちょっとやってみましょうか。（実

践１５秒）はい。ありがとうございます。いかがでしたで

しょうか。少し落ち着いた感じになりますよね。呼吸に集

中するというのは、基礎的なスキルとしていろんな場面で

言われます。座禅の作法でも呼吸をみるとか感じるとか言

われたりします。太極拳でも呼吸に集中してゆったりと動

くと言われたりします。野球やテニス、ゴルフと言ったス

ポーツでも有用なものですよね。WBC準決勝での村上宗隆

選手の9回裏の一振りの打席もそうでした。呼吸に集中す

ると、ゆったりとした深い呼吸になります。そういう呼吸

は、生理学的には、迷走神経が刺激されて、副交感神経が

活性化する。それによって心拍数が下がり、血圧も下がり、

心が落ち着くとされています。また、心理学的な意味では、
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呼吸に集中すると、その間だけは完全に「今ここ」に存在

する状態となることができます。例えば、後悔するのは、

過去に意識があるからです。心配するのは未来に意識があ

るからです。完全に「今ここ」に意識があれば、一時的に

後悔や心配から解放されますので、心や体が回復すること

になるとされています。それで結局、私にとってサイレン

トシンキングタイムは何かというと、呼吸に意識を集中し

て、何もシンキングしない時間であると理解しているわけ

です。個人的な理解ですので、間違っていたらどうかご容

赦下さい。

Secretary Report 大西晃弘 幹事

１ 次週4月24日（月）は昭和の日による休会です。

２ 次々週5月1日（月）は憲法記念日の振替による休会で

す。

３ 次回例会は5月8日（月）となります。

４ 第11回定例理事会のご案内

日時 5月8日（月）例会終了後

場所 アイリス 名鉄グランドホテル 18F

ニ コ ボ ッ ク ス

ご投函有り難うございます

臼井幹裕 会長

いいかんじの会に楽しく参加してきました。中島直前

幹事、有難うございました。

大竹敬一SAA、卓話を楽しみにしています。

会員増強IDM、小倉委員長よろしくお願いします。Joi

n usで仲間が増えるといいです。

後藤裕一 副会長

入会当時、横井君からいただいたモミジがすっかり根

付き、春風にたなびいています。

大竹君、本日の卓話楽しみです。よろしくお願いしま

す。

大西晃弘 幹事

後藤眞君、先日は有難うございました。

先日の「いいかんじの会」ご参加の歴代幹事の皆様、

有難うございました。

大竹君、本日の卓話、よろしくお願いいたします。

大竹敬一君

本日、卓話をします。さすがにニコをスルー出来ませ

んでした。

栗木和夫君

先月中旬より禁酒。昨夜1ヶ月ぶりにビールを少し、

まずい！炭酸水500mlの方が美味しかった。今後は？

今週3回懇親会予定。

鈴村與左衛門君

WFF参加の皆さん、ご苦労さんでした。

青本道春君

先週1週間、楽しかった事、愉快な事がなかったか振

り返りました。ありました。先週は歯医者2回・帯状

疱疹の注射・前立腺の検査・眼科2回と、とても忙し

い病院通い。有難い、こんなに時間をとれて気軽に病

院通い。こんな自分の環境に感謝。健康保険に感謝。

黒野晃太郎君

いいかんじの会、楽しかった。

大竹君、卓話楽しみです。

山田尊久君

昨日、中電ホールでの名古屋小唄大会、友人の正調名

古屋甚句に聞きほれました。

脅威、4年ぶりに東桜会館で開かれるJIA美術サロン展

に油絵2点出品。4時から搬入です。

家田安啓君

WFFに行って来ました。児玉君、ご苦労様です。

伊藤英毅君

昨日は久し振りにコンサートに出かけました。優雅な

時間を持てるのは幸せです。

児玉憲之君

WFFにご来場いただきました会員の皆様、お疲れ様で

した。私は2日間チケット売り場に詰めておりました。

チケットをお買い上げの皆様、有難うございました。

黒川元則君

いいかんじの会参加の皆様、お疲れ様でした。大竹君、

中島君、遅くまでお世話になり有難うございました。

水野 眞君

第41回名古屋小唄大会無事終了。

水谷安紀君

土曜日、筍を食べに京都錦水亭に行って来ました。



中島英之君

いいかんじの会に出席の皆様、お疲れ様でした。これ

で幹事の仕事が全部終わりました。有難うございまし

た。

中澤浩一君

選挙活動で大変デス！！

大竹君、卓話よろしくお願い申します。

小倉廣三君

大竹敬一君、本日卓話よろしくお願いいたします。残

念ながら大竹初代会長には面識ありませんが、楽しみ

にしております。

武井 正君

誰も知らない滋賀県の栗東RCへメイクアップに行っ

て来ました。皆様に歓迎をしていただき、近江牛弁当

も大変美味しかったです。ロータリーの新たな楽しみ

方を見つけた感じがします。

田中正博君

大竹敬一パスト会長の卓話、楽しみにしています。

横井久雄君

大竹君、本日の卓話、よろしくお願いします。

合 計 ８２，０００円

会 員 卓 話

「大竹和美初代会長とあまRC周年事業」

大竹敬一君

先日、渡辺均第40代会長が、「あまRCという『人生道場』

に入会させていただいて…」というタイトルで卓話をされ

ました。そして今日第50代会長の私がご指名をいただきま

した。来年度は55周年…、黒川委員長のご意図を勝手に想

像して周年事業に関する卓話をしなければと思いました。

一方で、私のロータリーの原点は何といっても父である初

代大竹和美会長です。そこでご覧のタイトルとなったわけ

です。まず、初代会長についてお話します。公式のスピー

チですが、たまに父と呼んでしまうのをお許し下さい。

父は、平成24年7月に例会において「あまクラブ創立の頃」

と題した卓話をしています。その原稿をもとに前半のお話

をします。

大竹和美氏は1964年に名古屋太閤ライオンズクラブに

入会し3年間所属しています。このクラブにはオリエンタ

ルカレーの星野さんが所属しておられ、クリスマス家族会

ではCMに出ていたアナウンサーが毎年司会をしておられ

た記憶があります（「ハヤシもあるでよ…」より少し前です）。

3年後、津島RCから「新しいクラブをつくりたいから…」

と勧誘を受け、1967年父はロータリークラブに移籍しま

した。ライオンズクラブは円満退会だったと聞いています。

2年間の津島クラブ在籍を経て1969年6月16日、あまRC

は創立総会を迎えます。その2日前に、父は津島RCのご長

老に初代会長の話をされたそうです。46歳という年齢を理

由に辞退したそうですが、福沢諭吉の言葉を引用され説得

されたと聞いています（自分の想像の裏話）。

1970年3月19日、名鉄ホールに桑原愛知県知事はじめ

1000名の参加者を集め、あまRC認証状伝達式（チャータ

ーナイト）が開催された。

例会日を月曜にしたのは、週末に近い方が地元にいる確

率が高いから。例会場は、海部郡の地元で東海ラジオの施

設を利用する話が進んでいた（松岡豊泉閣も候補になった）

が、大竹会長がひっくり返した。「海部郡の人も名古屋の人

も集まりやすい名古屋駅近辺にしたい」

「あま」というネーミングは、「海部」を「あま」とほと

んど読まれない事からひらがなの名前にした。地区の偉い



人に前例がないと言われたが、宮崎県の「えびのRC」の前

例を探し論破した。

ライオンズとロータリーの経験があり、“I serve”と“

We serve”の違いが理解できる。どちらがよいと言う訳

ではないが、父自身は職業奉仕をすべての基本におくロー

タリークラブの“I serve”がピンときた。

外国旅行するときに土地のRCの例会日程を事前に調べて

メーキャップに行く。あまRCの趣味の会の多さ（当時）は、

父の自慢であった。

あまRC10周年 １）式典、２）田中清隆会長と音楽、3）

会員による狂言、4）会員ご令嬢による日舞（浅野多喜男

君と水野眞君のご令嬢？）

同15周年式典の写真。大竹初代会長が実行委員長だった

ので…

同20周年。この年に九龍北RCとの姉妹締結、汐止RC友

好締結がなされたようです。

同25周年。（写真が1枚しか見つかりませんでした）

同30周年。（式典などの写真が見つかりませんでした）

同35周年。名古屋能楽堂で開催。豊島ガバナーと堀江会

長は白足袋（のはず…）。野村万作師は、言うまでもなく野

村萬斎の父君で、現在は人間国宝です。（万作先生を呼んだ

とすれば、すごいですね）

同40周年。渡辺均会長。この年は津島・蟹江両警察署へ

の寄贈を記念事業として行った。（45周年、50周年はオー

プニングの画像のみ…）



多分、大竹実行委員長の提唱で30周年オープニングでの

画像紹介をすることになった。これには加藤晴視現会長エ

レクトには、ご苦労されたことと思います。しかし25年前

とは思えないスマートな映像に仕上がっていると思います。

40周年以降この手法を引き継がれた西川会員というより、

「ニシカワヤ」の中島さん、本当にお疲れ様です。

ここで、30周年、40周年、45周年、50周年のそれぞれ

オープニングで使用された映像のごく一部をご覧いただき

ます。

最後に、大竹初代会長が好きで何かと言えば引用してい

たサミュエル・ウルマンの詩の一節を紹介します。長い詩

なのでほんのさわりです。

恐らく、大竹和美初代会長は亡くなるまでずっと青春だ

ったのではないかと思います。ご清聴ありがとうございま

した。

親睦活動委員会

５月の誕生日のみなさん

会 員 誕生日 夫 人 誕生日

真木 伸一 S.24.5.20 高山美津子 5.19

石原 宏亮 S.40.5.14 武藤 道子 5.25

敬称略 中澤 幸子 5. 3

児玉さつき 5. 8

第 4 5 9 回 ゴ ル フ 部 例 会

2 0 2 3 年 3 月 3 0 日 三 好 C C

Rank N A M E GROS H'C NET

優勝 中澤浩一 93 16.8 76.2

２位 東海広光 98 21.6 76.4

３位 西川広樹 102 25.2 76.8

４位 宇津山弘 106 28.8 77.2

５位 黒川元則 94 16.8 77.2

６位 山田幹夫 93 15.6 77.4

７位 田中正博 103 25.2 77.8

８位 武藤正俊 99 20.4 78.6

９位 神野恭寿 104 25.2 78.8

１０位 伊藤正征 98 19.2 78.8

１１位 板津和博 109 30.0 79.0

１２位 加藤淳一 96 16.8 79.2

１３位 北野庸夫 98 16.8 81.2

１４位 加藤春視 104 22.8 81.2

１５位 後藤裕一 108 26.4 81.6

１６位 竹田竜一郎 113 31.2 81.8

１７位 大竹敬一 106 24.0 82.0

１８位 小倉廣三 108 25.2 82.8

１９位 松村文登 113 30.0 83.0

２０位 髙山　敏 103 19.2 83.8

２１位 臼井幹裕 119 34.8 84.2

２２位 中島英之 98 13.2 84.8

２３位 服部竜也 104 18.0 86.0

２４位 谷川浩司 117 27.6 89.4

BB 大西晃弘 127 36.0 91.0

２６位 鈴村與左衛門 115 22.8 92.2




